
減低通關後對聯防聯控影響
陳肇始指出，曾向澳門了解健康碼的使用經驗，故

香港研究推出健康碼，運作上會與澳門模式類似，系
統或包括記錄行蹤等功能。她說，香港也不希望通關
為內地帶來任何風險，若健康碼可以記錄使用者曾到
訪的地點、接種疫苗及病毒檢測紀錄等，將可讓大家
更放心。而目前香港已有 「安心出行」應用程式記錄
行蹤，至於會否改革程式以配合使用，她則指有關事
宜需要與創新及科技局商討。

創新及科技局局長薛永恒指，本港與內地防疫制度
不同，需要研究減低通關後對聯防聯控的影響。本港
去年7月就通關設有健康碼，惟只包括個人資料、測
試陰性證明及個人健康申報等資料。他續指，現時已
有疫苗接種紀錄，故會繼續研究擴闊健康碼的涵蓋範

圍，包括確認通關者是否高危人士、有否曾出入高危
地方等，並會由專家與內地對接，目標是收窄與內地
健康碼的差異，達致早日通關。

錄3宗輸入個案兩染變種毒株
根據衛生防護中心昨日公告，新增新冠肺炎輸入個

案患者為 2 女 1 男，年齡介乎 28 至 34 歲，分別由印
尼、菲律賓、巴基斯坦抵港，全部已接種新冠疫苗；
其中2人涉及變異病毒株，其餘1人的變異病毒株檢
測結果待定。當中由巴基斯坦抵港的30歲男患者是早
前確診輸入個案的密切接觸者，於竹篙灣檢疫中心確
診，餘下兩人分別在檢疫期間第3日和第9日檢測中
確診。

另外，政府宣布第33輪安老院、殘疾人士院舍及護
養院員工強制檢測即將展開，指定受檢人士須於10月

20日至26日進行檢測。政府發言人表示，食衛局局長
前日按《預防及控制疾病規例》第599J章第10(1)條發
出強制檢測公告，規定由安老院、殘疾人士院舍、護
養院以及附設於安老院或殘疾人士院舍的處所的日間
服務單位僱用，並於10月27日至11月2日值勤，或
透過與院舍或上述單位訂立的外聘服務合約，在該期
間向住客或使用者提供服務的人士(包括全職、兼職及
替假員工)，須於10月20日至26日，按照公告指明的
規定及程序，進行核酸檢測，而有關檢測樣本必須是
非自行採集的鼻腔和咽喉合併拭子樣本。

【香港商報訊】記者何加祺報道：本
港昨日新增3宗新冠肺炎輸入個案，本
地持續清零，至今累計確診共 12275
宗。食物及衛生局局長陳肇始表示，內

地重視風險管理，不希望兩地通關會帶來任何風險，而特區政府研究 「港版健
康碼」 時，會參考澳門模式，或會記錄當事人的行蹤、接種疫苗及核酸檢測紀
錄等。

律政司挺國安法
強調符國際做法
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新聞

參考澳門模式與內地對接

港版健康碼擬記錄行蹤

【香港商報訊】記者戴合聲報道：公務員事務
局近日向立法會公務員及資助機構員工事務委員
會提交文件，表示會檢視招聘公務員的基本法測
試，並會把香港國安法納入考核範圍。當局表
示，相信更新後的基本法及香港國安法測試，能
進一步鼓勵有志加入公務員團隊的人士積極學習
並深化對基本法和香港國安法的認識。當局預計
新的考核內容可以自明年中的基本法及香港國安法
測試使用。

鞏固國家觀念自覺維護國安
行政長官林鄭月娥新一份施政報告中表示，香港

須增強公務員對憲法及香港特區基本法的了解，鞏
固他們的國家觀念，加深他們的大局意識，以便他
們在履行職務時，自覺維護國家安全。

根據公務員事務局向立法會提交的文件指出，所
有學歷要求為完成中學階段程度或以上的公務員職
位申請人須參與基本法測試，申請人在基本法測試
的成績會佔其整體表現評分的一個適當比重。就這
些職位，公務員事務局在今年8月將基本法測試及格
成績定為入職條件。無論有關職位的申請人在其他
方面表現的評分如何，必須在基本法測試中取得及
格成績，方會獲考慮聘用。

當局為確保新聘的公務員對基本法及香港國安法
有基本的認識，會檢視及更新基本法測試的考核內
容，並會把香港國安法納入考核範圍，使該測試更
切合有關公務員職位的要求。

此外，公務員隊伍是香港特區政府的骨幹，肩負
貫徹落實 「一國兩制」責任。公務員事務局會強化
公務員管理的各個主要環節，包括在招聘、培訓以
及公務員高層職位選拔聘任機制等，讓公務員隊伍
能強而有力地迎接新時代的各種機遇和挑戰。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：針對聯合國特別
報告員就香港國安法發表的聲明，律政司昨日回應表
示，制定香港國安法是合法行使國家主權及符合國際
上維護國家安全的做法，香港的法律制度和法治維持
堅穩，社會恢復法治和秩序，並讓香港居民可以在一
個安全、平和的環境享受權利和自由。

一直專業公正履行憲制職責
律政司指出，香港國安法明確指出香港特別行政

區應當依法保護居民根據基本法、公民權利和政治
權利國際公約（公約）和經濟、社會與文化權利的
國際公約適用於香港的有關規定享有的權利和自
由。但有關權利和自由並非絕對，公約訂明可在有
必要保障包括國家安全、公共安全、公共秩序或他
人的權利和自由等情況下，依法律規定對部分權利
和自由作出限制。

律政司的檢控人員必定按照香港國安法和本地法
律處理危害國家安全犯罪案件。所有檢控決定是基
於可接納證據和適用法律，案件不會因涉案人士的
政治理念或背景而在處理上有所不同，律政司在有
充分可被法院接納的證據，令案件有合理機會達致
定罪，並符合公眾利益的情況下，才會提出起訴。
律政司一直以專業和公正的態度履行憲制職責。基
本法第63條明確指出律政司主管刑事檢察工作，不
受任何干涉。

法官處理相關案件不受干涉
法官在處理涉及香港國安法的案件時，一如其他案

件，都是獨立公正地履行司法職務，不受任何干涉。
就如何根據香港國安法處理被控危害國家安全罪行的
人的保釋申請，終審法院在2月9日頒發的判案書中
已訂下相關原則。

基本法、香港國安法及公約適用於香港的有關規定
保障被告人享有公平審訊的權利。事實上，在首宗由
高等法院原訟法庭審理違反香港國安法規定罪行的案
件中，被告人一方接受在3名法官組成的審判庭而沒
有陪審團的情況下，被告人仍可享有公平審訊。而基
於迴避待決案件(sub judice)的法律原則，任何人都不
應評論司法程序尚在進行的案件。

公務員招聘試更新
國安法納考核範圍
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深圳市特力（集团）股份有限公司
2021年前三季度业绩预告

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，
没有虚假记载、误导性陈述或重大遗漏。

一、本期业绩预计情况
1、业绩预告期间：2021年1月1日-2021年9月30日
2、预计的经营业绩： √同向上升 
（1）2021年前三季度预计业绩情况

项目 2021年1月1日—2021年9月30日 上年同期

归 属 于 上 市 公
司 股东的净利润

盈利： 6,400万元–7,000万元
盈利：3,964 万元比上年同期增长： 61.45%   - 

76.59%
归属于上市公司股
东的扣除非经常性
损益的净利润

盈利： 5,950万元–6,550万元
盈利：3,399万元比上年同期增长： 75.05% - 

92.70%
基本每股收益 盈利：0.1485元/股–0.1624元/股 盈利：0.0920元/股

（2） 2021年第三季度预计业绩情况 

项 目 2021年7月1日—2021年9月30日 上年同期

归 属 于 上 市 公
司 股东的净利润

盈利：1,950万元–2,550万元
盈利：1,404万元比上年同期增长：38.89 %  

-81.62%

归属于上市公司股
东的扣除非经常性
损益的净利润

盈利：1,500万元–2,100万元
盈利：1,259万元比上年同期增长：19.14% - 

66.80%

基本每股收益 盈利：0.0452元/股–0.0592元/股 盈利：0.0326元/股

二、业绩预告预审计情况 
本次业绩预告相关财务数据未经会计师事务所预审计。
三、业绩变动原因说明
根据本公司财务部门初步测算，报告期内本公司归属于上市公司股

东的净利润预计较上年同期同向上升。主要原因是上年同期受新冠疫
情影响，公司响应国家号召，体现国企担当，减免租户2、3、9月份租
金3,070万元;同时，随着国内新冠疫情得到有效控制，总体经营环境复
苏，公司业务恢复正常。预计2021年前三季度归属于上市公司股东的净
利润较上年同期增长61.45%-76.59%。

四、风险提示及其他相关说明
1、上述业绩预告为本公司初步估算数据。
2、具体情况将在本公司2021年第三季度报告中予以详细披露，敬

请广大投资者注意投资风险。
特此公告。

深圳市特力（集团）股份有限公司 
董       事       会 
2021年10月14日

【香港商報訊】記者周偉立報道：對於世界衛生組
織(世衛)最新建議，60歲以上接種2劑科興或國藥疫
苗的人士，可以打第3針。衛生署轄下疫苗可預防疾
病科學委員會主席劉宇隆稱，相關人士可以選擇補針
打科興，但亦可根據個別情況， 「溝針」接種復星疫
苗。他指，聯合科學委員會將於下星期中後期開會，
討論接種第3針新冠疫苗問題。

還要考慮通關時間安排
劉宇隆昨日表示，一些風險較高群組，如前線醫護

人員或機場貨運工作人員等，若已接種 2 劑科興疫
苗，亦可打第3針。若本身健康狀況良好而又已接種
2針復星疫苗，則毋須打第3針。至於體弱人士，如
腎衰竭、接受器官移植人士或癌症病患者，亦可接種
第3針，但接種同一技術平台的第3針疫苗，抑或改
打復星，則可以討論。

至於何時接種第3針較為合適，他認為要考慮很多
情況，包括通關時間，若冬奧後有機會考慮通關，香

港現在就要開始部署為有需要人士接種第3針，不用
等本港第3針的研究結果，因其他國家如智利，已進
行大規模第3針接種，得到的數據足以作為參考；聯
合科學委員會將於下星期中後期開會，討論接種第3
針新冠疫苗問題。

港大感染及傳染病中心總監何良表示，世衛建議的
第3針主要聚焦兩類人士，即完成接種2針後無抗體反應
或抗體水平不足的人士，這兩類人士需要打第3針才算
是基本完成接種。根據世衛建議，一些免疫系統較弱的
人士應該在完成接種第2針後的1個月後，接種第3針。

至於60歲以上、完成接種科興或國藥新冠疫苗的長
者，他指雖然世衛未公布詳細數據，但相信世衛在拉
丁美洲掌握一定資料，這個組別長者在完成接種2針
後，在預防重症或死亡方面不太穩陣，故建議這類特
定人士要打第3針。他說，在 「溝針」方面各國已累
積一定數據，在臨床方面顯示，第3針打復星，抗體
反應明顯比第3針打科興高很多，而按目前的數據來
看，接種第3針亦相當安全。

針後異常報告一周59宗
另外，衛生署表示，截至10日晚上11時59分的過

去一周，署方接獲59宗涉及曾經接種新冠肺炎疫苗人
士的異常事件報告，當中並沒有醫院管理局呈報涉及
曾經於離世前14日內接種疫苗人士及與接種新冠肺炎
疫苗有潛在關聯的死亡個案。據了解衛生署曾接獲1
宗涉及一名13歲青少年在接種新冠肺炎疫苗後出現懷
疑心肌炎或心包炎報告，他在接種第2劑復星疫苗後
20天內出現胸痛、情況穩定。

據醫管局資料顯示，9月13日至10月10日未有接種
新冠肺炎疫苗紀錄的死亡個案比率為每 10 萬人有
106.4宗，而有接種疫苗紀錄死亡個案比率為每10萬
人有5宗、整體死亡率與過去3年同期數字相若。截
至10日，新冠疫苗臨床事件評估專家委員會已總結26
宗死亡個案與疫苗接種沒有因果關係、初步認為19宗
個案與接種新冠肺炎疫苗沒有關聯，1宗仍待獲取更
多資料作評估。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：施政報告提出建
設 「北部都會區」的宏大構想，為響應北部發展計劃
的號召，以及加強與新界北區的合作，滬港經濟發展
協會與大埔林村鄉公所共同建立地區辦事處，並於本
月10日舉行揭牌儀式。滬港經濟發展協會會長姚祖
輝、副會長陳浩華當日出席儀式，並訪問了周邊的寮
屋居民。

百年村落迎新形勢新使命
大埔林村鄉公所負責人在揭牌儀式前，為嘉賓講解

社區歷史，展示了百年前的書籍見證了大埔林村與香
港歷史的交織。在北部大發展的新形勢下，百年村落
更迎來新的歷史地位與使命，而滬港經濟發展協會作
為連接內地與香港經濟發展重要力量之一，必定全力
支持大埔林村地區的發展規劃與民生工作。揭牌儀式
上，姚祖輝、陳浩華與大埔鄉事委員會主席林奕權、
林村村長張育文、鄉公所負責人等合影留念。

據介紹，雖然大埔林村作為備受矚目的未來發展片
區，但當中暫仍住有生活拮据的寮屋居民。寮屋是在
田間自行搭建的鐵皮房屋，在租借的寮屋居住不但交
通不便，水電煤等生活必需品也得不到保障，就連屋
頂也僅是利用石塊壓住鐵皮製成，每逢颳風下雨格外
危險。住戶李先生也稱，最擔心打風時樹木倒塌。慶
幸的是，李先生一家最近終於輪到公屋，正在等候裝
修。

林奕權介紹，現今大埔林村居住約2萬人口，通往
市區的道路已略見擁擠，將來近4萬人口的公共屋
在附近落成後，更會為該區的交通規劃帶來新的挑
戰。與林村地區建立長期合作關係後，滬港經濟發展
協會將繼續關注該地區基礎設施建設與民生工作，盡
最大努力支持地區發展、兼顧居民生活。

【香港商報訊】香港中文大學（中大）將於本周
六（10 月 16 日）舉辦網上本科入學資訊日，讓學
生、家長和教師無論安坐家中或身在何地，都可以
在網上平台瀏覽超過110個展位，並透過live chat及
ZOOM會議等，全面了解中大的最新入學資訊，以
及各學科、書院生活和其他豐富的學習機會。中大
校長段崇智教授將通過網上平台向所有訪客發表歡
迎辭。

點擊校徽將獲贈禮物
為迎合不同背景的學生，中大將舉辦多場入學講

座直播及即時問答環節，介紹入讀中大的不同途
徑，包括聯招及非聯招申請辦法、持副學位或海外
學歷，以及內地生的申請途徑等。首場聯招講座直
播將於上午10時開始，重點介紹本年度招生的最新
安排，屆時大學常務副校長陳金樑教授亦將出席為
活動致辭。

資訊日的網上平台當天早上9時起會在屏幕上隨機
閃現中大校徽，首200名成功點擊中大校徽30次的
參加者，將獲贈精美禮物。

此外，大學又為有興趣親臨中大校園參觀的人士
安排了校園遊，成功登記校園遊的訪客，可參加當
天由學生大使及職員帶領的導賞，遊覽美麗的校園
及著名景點如百萬大道、天人合一、未圓湖，以及
了解大學生活及特色。

中大本周六舉辦
網上入學資訊日

下周研打第3針 補針溝針待議

滬港經協與林村攜手研發展

教局重啟與前線教師聚會
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：教育局局長楊潤

雄昨日在社交媒體發帖文，指因應疫情紓緩及疫苗接
種計劃在學校順利推行，他和教育局副局長、政助在
新學年重啟 「與前線教師聚會」。他說，原本下午也
約了30位同工見面，就施政報告的教育部分作交流，
但在8號風球下，聚會不得不延期舉行。他相信 「風
雨過後有陽光」，很快可以與教師們相見。

楊潤雄表示，上月底在港島區域教育服務處與一
群中學教師會面，分享教育局近期的政策，並直接
聆聽同工的意見。當天交流的議題很廣泛，包括疫
情下的活動指引、非華語學生學習中文、校網安
排、適齡學童人數、延長教師退休年齡、公民科與
高中課程改革、價值觀教育及學生情緒問題和家長
教育等。

楊潤雄強調，當局十分珍惜這類聚會，可讓他們
直接了解同工們的所思所想。不過，基於疫情緣
故，過去一年的見面機會減少了，日後會繼續安排
定期與教師見面。

食衛局局長陳肇始昨出席電台節目談疫控工作。

滬港經濟發展協會成員於日前落區探訪大埔林村共研發展。

教育局局長楊潤雄(左)約晤前線教師聆聽意見。
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